

Info Presse 2-2017

Le 14 mars 2017

Fondation du « Megacities Institute »

Association de loi 1901, siège à Paris

GiPA membre fondateur de l'Institut

- Les mégapoles représentent 20% de la population mondiale
- Une plateforme de recherches ouverte pour les entreprises, les collectivités territoriales et les universités
- Une étude sur la mobilité dans 21 mégapoles est déjà en cours

Contexte

Déjà en 2015, 71 mégapoles de plus de 5 millions d'habitants existent dans le monde, selon l'Organisation des Nations Unies. Elles seront 104 dès 2030 ! Ces mégapoles exacerbent tous les problèmes des citadins : bruit, pollution, congestion automobile, manque de parking, espaces verts limités, sécurité, difficultés d'approvisionnements en eau, énergie et nourriture.

Ambition

Le « Megacities Institute » porte l'ambition d'étudier la diversité des solutions mises en place par les mégapoles, dans le monde, pour résoudre ces problèmes, de les évaluer, et de les faire connaître. Aussi, l'Institut porte la volonté de promouvoir de nouvelles solutions, basées sur les technologies actuelles et à venir, pour rendre plus accueillantes ces villes aux humains et, plus généralement, à toutes les espèces vivantes. Enfin, l'Institut s'efforcera de connaître les attentes des populations en les interrogeant et en les faisant participer à différentes initiatives.

Le « Megacities Institute » a été fondé comme association de loi 1901. L'association est une plateforme de recherches ouverte à tous les contributeurs, entreprises, collectivités territoriales et universités, en France, en Europe et dans le Monde.

Premiers résultats

Les premiers travaux du « Megacities Institute » sont lancés, en particulier, avec une étude mondiale sur la mobilité. Menée par les experts de GiPA, cette étude interroge des individus, de tous âges, dans 21 mégapoles, en Europe, en Amériques du Nord et du Sud, en Afrique et en Asie. Les résultats seront présentés en juin prochain.

D'autres initiatives sont en cours de lancement. Le « Megacities Institute » est ouvert à de nouvelles propositions des entreprises, collectivités territoriales et universités.

« Je suis très heureux que GiPA participe à la fondation du Megacities Institute. Nous allons œuvrer à une meilleure connaissance des besoins des habitants des mégapoles et aux solutions qui peuvent résoudre leurs problèmes », Eric Devos, Président GiPA.